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のオープンキャンパス��
2009 Open Campus

●名駅サテライトキャンパス�
7月26日（日）／8月30日（日） 13：00～16：00 （受付 12:30～）�

進　 路�

大学�
大
学
平
均�

就職決定率 95.4%
（94.6%）�

就職決定率 96.8%
（94.6%）�

主な就職先�
経
済
学
部�

●第一生命保険�
●かんぽ生命保険�
●半田信用金庫�
●トヨタ情報システム愛知�
●INAXメンテナンス�

●名古屋トヨペット�
●トヨタカローラ中京�
●静岡リコー�
●ユニー�
●カネ美食品�

主な就職先�●愛知銀行�
●愛知信用金庫�
●ネッツトヨタ中部�
●トヨタレンタリース名古屋�
●イオン中部カンパニー�

●ジャパンビバレッジ�
●中部オプチカル�
●名古屋中央卸売市場北部市場�
●東可児病院�
●名古屋精密工業�

主な就職先�●岐阜県警察本部�
●明治安田生命保険�
●長野銀行�
●東濃信用金庫�
●めぐみの農業協同組合�

●綜合警備保障�
●トヨタレンタリース名古屋�
●愛知日産自動車�
●名鉄百貨店�
●レオパレス21

主な就職先�●小牧市役所（保育職）�
●可児市役所（保育職）�
●七宝町役場（保育職）�
●蟹江町役場（保育職）�
●静岡県函南町役場（保育職）�

●各私立幼稚園・保育園�
●CBC自動車学校（保育職）�
●医療法人さくら病院（保育職）�
●中村鉄工株式会社�
●平田メディカル�

主な就職先�●愛知県警察本部�
●岐阜県警察本部�
●喬木村役場（行政職）�
●中日新聞社�
●本田技研工業�

●住友不動産販売�
●日本生命保険�
●かんぽ生命保険�
●瀬戸信用金庫�
●東海東京証券�

主な就職先�●中部グリーンハウス�
●日本ゼネラルフード�
●カネ美食品�
●富士産業�
●東海フーズ�
●スギ薬局�

●ゲンキー�
●蒲郡信用金庫�
●第一生命保険�
●愛知西農業協同組合�
●宮里病院�
●寿光会中央病院�

主な就職先�●名古屋市役所（保育職）�
●高浜市役所（保育職）�
●可児市役所（保育職）�
●津市役所（保育職）�
●米原市役所（保育職）�
●市原市役所（保育職）�
�

●扶桑町役場（保育職）�
●飛鳥村役場（保育職）�
●東浦町役場（保育職）�
●各私立幼稚園・保育園�
●岐阜トヨタ自動車�
●花王カスタマーマーケッティング�

就職決定率 98.7%
（90.7%）�経

営
学
部�

就
職
先�

●ユタカフーズ株式会社　●株式会社ヤナギ�
●東海運輸機材株式会社　●株式会社いづみドレス�
●株式会社だるま�

進
学
先�

名古屋経済大学大学院 5人�
名 城 大 学 大 学 院  2人�
名古屋商科大学大学院 1人�

留
学
生
の
進
路�

就職決定率 92.2%
（97.5%）�

法
学
部�

就職決定率 89.5%管
理
栄
養
学
科�

就職決定率 100.0%幼
児
保
育
学
科�

平 成 20 年 度 卒 業 生 の �

就職決定率 97.4%
（94.9%）�

就職決定率 96.7%
（94.0%）�

就職決定率 97.9%
（95.7%）�

短大�
短
大
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均�
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短大/キャリアデザイン学科�●犬山キャンパス�
7月19日（日）／8月23日（日） 10：30～15：00 （受付 10:00～）�

経済学部・経営学部・法学部・人間生活科学部・短大/保育科�

人
間
生
活
科
学
部�

大学卒業生進学先� 短期大学部卒業生進学先�

※就職決定率＝就職先決定者数÷就職希望者数　　※（　）内は前年同期�

TEL 052-853-0047

名経大通信�

QR de アンケート�

 7月のテーマ�
経済学部 ＊みんなで作る安全・安心のまち�
�

経営学部 ＊大手ゲーム会社のスゴさに迫る―会計学の視点から―�

法学部 ＊ほ・う・り・つ？�

管理栄養学科 ＊栄養で治療を支援する臨床栄養学�

保育系(教保・保育)
  ＊Kid’s English:子供の為の英語,Why? And How?�

 ＊オリジナル消しゴムスタンプをつくろう！�
 ＊小学校の先生をめざす君たちへ�

 ＊パーソナルカラーとファッションイメージ�

キャリアデザイン学科 ＊“ふるさとガイド”にあなた、なれますか？�

 ＊アメリカ大統領のチェンジとは？�

 ＊何でも描けるイラストレーター�

8月のテーマ�
＊ライフプランについて考えよう�
＊消費者の生活を一変させる「ICタグ」って何？�

＊中西ゼミによる模擬店企画大公開�

＊自分のことを自分で決めて何が悪い！�

＊子どもと高齢者の安全安心な食を考える～ごっくん体験～�

＊絵本・人形劇をたのしもう�
＊小学校の先生をめざす君たちへ�
�
＊あなたもディスクジョッキー�
＊スウェーデンってどんな国？�
＊肌の色はなぜ違う？～人種ってなんだろう？～�
＊パソコンメンテナンスの基礎の基礎�

名古屋経済大学大学院�
会計学研究科 5名�
法学研究科 4名�
人間生活科学研究科 栄養管理学専攻 2名�
人間生活科学研究科 幼児保育学専攻 2名�

名 城 大 学 大 学 院 経営学研究科 2名�

愛知学院大学大学院 法務専攻科 1名�

愛 知 教 育 大 学 特別専攻科 1名�

名古屋商科大学大学院�
マネジメント研究科 1名�

名城大学法科大学院 1名�

龍谷大学法科大学院 1名�

名古屋経済大学�
法学部法学科 1名�
人間生活科学部 幼児保育学科 1名�

椙山女学園大学 �
人間関係学部 心理学科 1名�

金城学院大学 �
現代文化学部 国際社会学科 1名�

浜 松 大 学�
ビジネスデザイン学部 1名�

Vol.29
20092009年�

7月1515日�

名古屋経済大学�
www.nagoya-ku .ac . jp

［名経大通信］�
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" D epa r tmen t  o f  L i f e  a nd
 Ca r ee r  De s i g n "

JUNIOR COLLEGE

短期大学部｜キャリアデザイン学科�

" Re s ea r c h  c ou r s e  o f  L aw"
"Re s ea r c h  c ou r s e  o f  A c coun t i ng "

大学院｜法学研究科・会計学研究科�

GRADUATE SCHOOL

名駅サテライトキャンパス�

学生インタビュー�

　授業がはじまって2ヶ月あまり、新入
生の仲良し3人組、小栗都さん、尾崎仁美
さん、阿曽有沙香さんから話を聞くこと
ができました。�
　3人がこの学校を選んだ大きな理由は
二つ、名古屋駅前という立地条件、そし
て様々なカリキュラムが準備してあり、
ここだったら在学中に自分のやりたい
ことを見つけることができそうだとい
うことでした。�
　高校より長い90分の講義が少し辛い
とのことでしたが、3人の話からは少し
でもたくさんの実習科目を履修し、自分
のスキルを高めていきたいという意欲
を感じることができました。�

（広報編集まとめ）�

院生インタビュー�

　短大の学生が帰ってしまうとサテライ
トキャンパスはまた別の顔になります。�
　教室や図書閲覧コーナーでは早くか
ら来た院生たちが授業の準備に精を出
しています。�
　お話をうかがうと、やはり利便性が増
したという声が多いようです。またある
先生からは、少人数向けの教室ができた
ことで授業中の緊張度が増し、院生の姿
勢にもより一層真剣みが加わってきた
というお話もうかがいました。�
　また場所柄、以前にも増して授業が終
わってからのコミュニケーションが取
りやすくなったというお話も。�

（広報編集まとめ）�

キャリアデザイン学科　武田 康雄    教授�

　春、初々しく萌え出でた木々の若葉

はいつの間にかその緑を濃くし、たく

ましく成長しています。名駅キャンパ

スのキャリアデザイン学科は、この4月

大きな不安を抱きながらスタートしま

したが、この若葉のように成長するこ

とを目指して一歩ずつその歩みを進め

ています。�

　心配されたキャンパスの狭さは、名駅

前という立地条件によって緩和されて

います。教室の数やスペースが十分でな

いことは事実ですが、犬山に比べて格段

に交通の便がいいため、講義に合わせた

無駄のない通学が可能になっています。

食堂や売店がないことも大きな心配の種

でしたが、学生の皆さんは弁当を持参し

たり、すぐ隣のコンビニや駅前の名店街

を上手に利用しているようです。�

　名駅キャンパスは授業や就職活動にお

いても新しい可能性を提供してくれてい

ます。市内の文化施設や行政機関、企業や

百貨店、イベント会場といった要所へ短

時間で出かけることができ、すでにいく

つかの演習や就活においてその恩恵に浴

しています。初めてのオープンキャンパ

スでは予想を大きく超えた参加者にあわ

てふためきましたが、それも名駅という

地の利がもたらした嬉しい誤算であった

に違いありません。�

　名駅キャンパスのキャリアデザイン

学科は未だよちよち歩きで難問が山積

しています。図書館をはじめ医務室や

学生相談室など、犬山キャンパスのよ

うな学生サービス環境もありません。

大学祭も今までのようにはできません。

しかし不足不満をあげつらって良しと

しているわけではありません。名駅な

らではの地の利を最大限に生かし、教

育条件の改善につとめながら、教職員、

学生共に歩を進めながら努力と工夫を

重ね、大きく茂る木に成長したいと願

っています。�

法学研究科　若原 紀代子 教授�

　本学大学院は、法学研究科と会計学研

究科が平成12年4月名古屋市中区栄に

サテライトキャンパスを昼夜開講制で

開設しましたが、施設の拡張と充実を図

るため、平成20年10月、短期大学部キャ

リアデザイン学科よりも一足早く、中部

圏最大の商業区域である名古屋駅前に

移転しました。�

　現在院生の半数近くは社会人・職業人

が占めていますが、それぞれが職務上で

必要な最新の知識を習得するため、また

税理士・公認会計士の資格取得のために

この新しいキャンパスで学んでいます。

多数開講されている講座のなかでも名古

屋税理士会および東海税理士会と提携し

ている「会計参与特別講座」は企業社会の

要請に応える先駆的なものとなっています。�

　両研究科を終了し、会計士・税理士の資

格を取得した人はすでに百数十人に及び、

法学博士の学位取得者も4名誕生、本学

の先端的で創造的な成果は関係各方面か

ら大きな注目を集めつつあります。�

　名古屋駅から歩いて5分という地の利

を生かし、これまで以上により広く社会

に門戸を広げ、そしてより一層教育内容

を充実させることにより、名古屋の「知の

集積拠点」となるよう邁進していきたい

と考えています。�

�

狭さを克服、地の利を 生かして大きく成長�

「知の集積拠点」としてさらなる飛躍を�

短期大学部は本年度、短期大学基準協会の審査を受けます�

名経大通信�02名経大通信�01



ＯＢより�

教員の取り組みと実践�

まず教員が学び、�
学生を大学生活へ導く�

 平成18年度 法学部卒 名城 佳彦さん�
（現在：南山大学法科大学院３年生）�

このページは法学部学習支援室学生運営委員会が作成しました。�

　さらに教員有志が中心となり、1年次ゼミナ

ールのような大学の教育課程にとどまらない

学習の支援体制として、「寺子屋めいけい」を

開室することになりました（下記参照）。これ

らの取り組みは、教員が学生の学習について

サポートしようとするものです。学生の入学

から卒業、さらに就職までを視野に入れた学

習支援体制の構築の足がかりとなるよう、教員・

学生の声に耳を傾け、さらに充実・洗練された

初年次教育内容の提案、また「寺子屋めいけい」

利用の呼びかけを行っていきます。�

　委員会で検討され、今年度から提案・

実施されている前期の教育内容は以下

のとおりです。履修登録、ノートを取る、

他己紹介、共同作業、図書館の利用、文献・

情報検索、テストを受ける、キャンパス・

ツアー、時間管理について、スポーツ交流、

建学の精神と歴史、キャリアデザイン

に関しての講演、キャリアプラニング、

夏休みの計画立案と、大学への導入教

育からキャリア教育まで含めた、幅広

い内容になっています。�

　委員会では、どのように実践していく

か教員間で理解を共有しようと、ワーク

ショップを毎月1回（第2火曜日5時限目）

に開催しています。第1回のワークショ

ップでは、教員が学生さながらにペーパ

ータワーやインタビューゲームに取り組

みました。また、第2回のワークショップ

では、文献・情報検索や「テストを受ける」

で各学部に合わせた課題や問題の内容を

検討しました。今後は夏期休業中に「マイ

ンドマップ」*の講習も予定しています。�

土曜日学習会�

フレッシャーズセミナー�

オープンキャンパス�

初 年 次 教 育 �

国家公務員 ●国家2種 ●裁判所事務官2種�
 ●国税専門官 ●自衛隊幹部候補生�

国 家 資 格 ●行政書士 ●宅地建物取引主任者�

地方上・中級公務員 ●名古屋市役所�
 ●岐阜市役所 ●三重県庁�

こ れ ま で の 実 績 �

学習風景�

大学進学率の上昇に伴い、大学教育の質保証が求められる中、�

初年次教育への期待は近年高まっています。�

本学でも昨年度末「初年次教育推進準備室委員会」が結成され、�

大学生活へのスムーズな移行、大学で必要とされる学習技術の習得、�

自校教育（建学の精神）等を目的として、�

1年次ゼミナールにおける教育内容について検討しました。�

ワークショップでペーパータワーに取り組む教員たち� ゼミでペーパータワーに挑戦する学生たち� 学生たちが作り上げたペーパータワー�

（初年次教育推進準備室委員 伊藤 博美）�

私たちと一緒に勉強しませんか？�

勉強に興味が�

ある人、集合！�

　法学部には学習支援室（５号館３階）があります。学習支

援室は、学生運営委員会が中心となり、皆で教えあい励ま

しあいながら基礎力の充実や資格取得をめざす部屋です。

部屋には資格に関する図書や雑誌も充実しています。先生

方も空き時間に部屋に来てくださるので、勉強でわからな

いことはもちろん、悩んでいることがあれば相談もできます。

隔週で行われる土曜日の国家試験対策勉強会では、ＯＢの

先輩方と楽しく勉強することができます。目標探しにもな

りますので、気軽に訪ねてください。�

　支援室の隣にある法

学特別研究室は、目標を持った学生が各自集中して勉強する場

です。様々な資格試験に関連した参考書や問題集が数多くそろ

っており、勉強する環境としては最高の場所です。学習支援室

での自習状況、運営活動への参加や勉強会での取り組みなどの

実績が評価されると入室を許されることになります。�

勉強以外�
の�

活動�

支援室�
＆�

研究室�

　隔週土曜日の勉強会では、年間で数百問の試験問題や具

体的事例を検討し、法的思考力（リーガル・マインド）を鍛え

ています。熱意のある学生が真剣に議論し合うことで、良好

な学習環境の実現と確保がなされています。�

　新入生に学部や学校生活を紹
介する活動を行っています。今年
も4月3日・4日の2日にわたって
行いました。�

　4月25日のオープンキャンパ
スでは、「ゆるキャラ」について著
作権という視点で発表を行いま
した。�

オープン�
キャンパス�

フレッシャーズ�
セミナー�

　夏期・大学祭のオープンキャン
パス参加、裁判所・刑務所見学、OB・
OGの合格体験報告会などを予定
しています。�

今後の活動�

国家・公務員試験受験を強力サポート！�

寺子屋めいけいOPEN!

法 学 部 学 習 支 援 室 ・ 法 学 部 特 別 研 究 室 �

基 礎 教 育 支 援 室 �

学習支援体制�教育内容� ワークショップ�

　基礎から就職対策まで勉強できる自主学習の場「寺子屋めいけい」がいよいよ
開室。先生の在室中なら相談・質問もできます。空き時間にのぞいてみてください。�
�

１号館４階１D４�

原則9:30～18:00�

掲示予定�

学習コーナー、PCコーナー、相談コーナー、グループワーク・
スペースなど�

「学習クラブ」（主要５教科）、らくだメソッド（計算プリント）、
公務員試験対策・一般企業就職対策問題集など。�

場　　　　所�

開 室 時 間�

教員在室時間�

設　　　　備�

教　　　　材�

*マインドマップ…提唱者はトニー・ブザン。「ブザンワールドワイドジャパン」によれば、マインドマップは、「理解力・記憶力・発想力・�　　　　　　　　　問題解決力をはじめとした様々な脳の力を一瞬にして引き出す」、色鮮やかでイラストも入るノートのとり方です。�
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2010中部の私立�

大学展�

　5月30日・31日の2日間、名古屋国際会議場で

大学展が開催されました。本校のブースには、昨

年よりも多い70組以上の受験生・保護者の方々

が説明を聞きに来られ、担当者の話に熱心に耳を

傾けていました。用意したパンフレットも足りな

くなるほどで、本校への関心の高さをうかがわせ

ていました。�

犬山キャンパス�

大学・短大�
教育保育学科�
保 育 科 �

名経大へ
ようこそ！

！�

経済学部�
現代経済学科�

短期大学部�
保育科�

経済学部�
経営学部�
法 学 部 �

犬山キャンパス�

管理栄養�
学科�

犬山キャンパス�

キャリア�
デザイン�
学科�

名駅サテライト�

人間生活�
科学部�
教育保育学科�

管理栄養学科�

短期大学部�
キャリアデザイン�

学科�

2009 Open Campus

のオープンキャンパス��
犬山キャンパス�254/

5/10 名駅サテライトキャンパス�

　犬山キャンパスには犬山市

のキャラクター「わん丸君」が

オープニングから登場。経済

学部・経営学部・法学部では3

学部が合同でその「わん丸君」

も参加して、「ゆるキャラのひ

みつとゆるキャラにひそむ落

とし穴」というテーマでトー

クセッションを繰り広げました。�

　保育実技体験授業では、洗濯

ばさみやペットボトルのキャ

ップなどを使ったオリジナル

カーづくりを行い、3号館の廊

下で実際に走らせて遊びました。�

　参加した約20名の高校生は夢中になって制作に取り組

み、高校の枠を越えて共にオリジナルカーを走らせ、楽し

んでもらうことができました。なかには「今日、5歳のいと

この誕生日なのでプレゼントしたい！」と嬉しそうに制作

する高校生の姿も見られました。また、当日は教育保育学

科の学生4名がアシスタントとして活躍をしてくれ、体験

授業を盛り上げてくれました。　�

（短期大学部 保育科 講師 藤田雅也）�

　今年で3年目を迎えたこの企画は、在学生が実行委員会

を組織して企画・運営を行う新入生歓迎行事です。今年は

学生生活の中心となるゼミ活動がスムーズになるように、

ゼミ単位で木曽川沿いを散策してもらい、みんなでバーベ

キューを行いました。�

　企画の段階では、打合せを何度も繰り返し、時には夜遅

くまで残って作業を進めました。�

　当日はあいにくの天気でしたが、みんなで楽しく過ごす

ことができ、参加者全員にとって素晴らしい思い出になっ

たと思います。�

経済学部 フレッシャーズ・ウォーク� 経済学部 現代経済学科 3年　安藤 友美�

人間生活科学部 教育保育学科 准教授　伊藤 博美�

短期大学部 キャリアデザイン学科 教授　光松 佐和子�

短期大学部 保育科 講師　藤田 雅也�

　人間生活科学部のフレッシュマンセミナーは4月2日・3

日に行われました。開設5年目ながら犬山城下での開催は

初めてのこと。ちょうど犬山祭の直前で車山も出て桜の美

しい城下町を、新入生達はウォークラリーで巡りました。

その他教員紹介やオリエンテーション、「自己発見レポート」

と内容は盛りだくさん。入学式翌日の宿泊研修に戸惑いも

あったでしょうが、友達と仲良くなれたという感想は8割

に達し、観光地・犬山の（再）発見が大学生活のスタートと

なりました。�

地元犬山の再発見からスタート�

　保育科では、4月3日・4日に犬山市の迎帆楼にてフレッ

シュマンセミナーを開催しました。これから始まる2年間

の学生生活や授業についてのガイダンス、海外研修・語学

研修の説明も行われました。現職の保育士や幼稚園教諭の

講話に加えて、今年度は2年生の学生に保育科の魅力やこ

の1年間で学んだことについての体験談を語ってもらう企

画を取り入れ、新入生は真剣なまなざしで聞き入っていま

した。ほかにもゼミ対抗のレクリエーションやウォークラ

リー、国宝の犬山城見学など内容は盛りだくさんでしたが、

学生同士の親睦が深まる充実したセミナーとなりました。�

現職の生の声と先輩の体験談�

　キャリアデザイン学科ではフレッシュマンセミナーを、

4月3日・4日にエクシブ琵琶湖にて実施しました。初日、履

修指導を中心としたガイダンスの後には、専門家によるマ

ナー講座を受講しながらのフルコースのディナーが待っ

ていました。学生たちは戸惑いながらも食事を十分楽しん

だ様子で、貴重な経験となったようです。翌日は3、4名の

チームに分かれ、レポート作成のための資料を集めながら

彦根城周辺を散策し、更に親睦を深めました。�

フルコースディナーでマナー講座�

本学の各学部では、�
新入生を迎える活動が行われました。�

「メタボリックのためのお菓子作り」体験実習に参加して�
s高校生たちは、おからクッキーの形にこだわるなど、とて

も楽しそうでした。作業中も材料の中に入っている成分な

どについて気にしていたので、これがきっかけとなって栄

養のことについて興味を持ってくれたら嬉しく思います。�

（人間生活科学部 管理栄養学科３年 岡村昌和）�

s最初は緊張していた様子の高校生たちも、一緒に作業を進

めるうちに笑顔が増え、積極的な質問もあり、大学生活や授

業内容などについて興味を持ってもらえたようでした。「楽

しい！おもしろかった！」と言われて、すごく嬉しかったです。�

（人間生活科学部 管理栄養学科３年 杉本　恵）�

　名駅サテライトキャンパス初のオ

ープンキャンパスには予想以上に多

くの高校生が来場。オープニングでは

軽音楽部によるバンド演奏、学科紹介、

在学生による学生生活の紹介が行わ

れました。体験授業は、水野晃教授の「何

でも描けるイラストレータ」と水口美

知子准教授の「ビジネスマナーのプロ

を目指せ！」の2本立て。�

　授業後は学生談話室にてケーキバイ

キングを楽しみながら、教員、職員、在

学生、卒業生との会話がはずみ、活気あふれる一日となりま

した。�（短期大学部 キャリアデザイン学科 教授 光松佐和子）�

■法学部の新歓行事については、P4をご覧ください。�

名経大通信�06名経大通信�05



BASEBALL KYUDO

RUGBY FOOTBALL

公式記者会見で通訳する柿内マルコ君（左端）�

　一昨年ほど前にエコバッグを購入した。

近所のスーパーでもレジ袋が有料になり、

1枚5円で販売されるようになる前は、「出か

ける前に気が付けば持っていく」程度の気

持ちでいたが、今では「持っていかなきゃ」

という厳しい姿勢に変化している。という

のも、レジで「レジ袋買いますカード」を提

示するときに感じる自責の念や、後悔と諦

めが混ざったような複雑な気持ちが嫌いだ

からだ。�

　しかし見方を変えれば、レジ袋有料化は

あくまで環境問題対策。いわゆる「エコ」を

目的とした活動であるため、私が支払った5

円はいずれスーパーを通して環境保護団体

へ寄付される。エコバッグを忘れずに持っ

ていけばレジ袋削減になり、エコ。レジ袋を

5円で買っても、エコ。なんと上手くできて

いるのだろうかと感心さえする。これで本

当に環境保護に効果があれば言うことはな

いのだが。�

　「エコ」と名が付きさえすれば、たとえそ

れが自分にとっては損失であったとしても、

地球環境の規模で考えれば利益だと思える。

つまり、消費を抑えることなく環境問題に

貢献した気分になれるのだ。最近、国や企業

がこの言葉を利用して経済の発展につなげ

ようと躍起になって宣伝しているが、私た

ちはその本質を見極めることを怠ってはい

けない。�

　例えば、レジ袋は石油からできているが、

エコバッグもほとんどが化学繊維でできて

いるため、原料は石油だ。レジ袋削減の効果

を最大限発揮しようとするならば、エコバ

ッグは石油以外の原料で作るべきではない

だろうか。また、最新のエコ家電やエコカー

に買い替えることが勧められているが、そ

もそもまだ使えるものを捨てて新しいもの

を買うという時点で、環境に優しいとはい

えないのではないか。さらには、高速道路料

金が1,000円というが、なぜ自家用車より

はるかに環境に優しい鉄道や新幹線、バス

などの公共交通機関の値下げをしないのだ

ろうか。�

　結局、キーワードはエコロジー（環境保護）

ではなく、エコノミー（経済）なのだ。現代社

会においてはほとんどの国が、経済の発展

によって個々の生活を成り立たせようとし

ている。それは今後も変わらないだろう。そ

ういう私も経済発展による便利さを享受し

ている。自分の甘えを見直しては反省、ただ

忙しさや日常に流され忘却、この繰り返し

である。�
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次回は、人間生活科学部 管理栄養学科の中東真紀先生です�

愛知大学野球連盟�
春 季 リ ー グ 戦 �3部リーグに復帰！�

ラグビー部員 柿内マルコ君�
世界大会の通訳として活躍！�

トップリーグでの活躍に期待高まる�

弓道部第43回愛知県下学生弓道選手権大会�

団体・男子の部で準優勝！�

教育懇談会開催�

消費者庁への期待大きく�
消費者問題研究所 公開講演会�

平成20年度 法学部卒  谷口 雄基さん�

　今年3月本学法学部を卒業した谷口雄基さん（23才）が、社

会人ラグビーのトップリーグ（TL）へ今季昇格した「ホンダ（三

重）」に大型FBとして入社し、スポーツ紙で大きく報道されま

した。�

　彼はこれまで

全国レベルでプ

レーをした経歴

はなく、東海学生

Bリーグ（2部相当）

で活躍したのみ

でしたが、長身を

生かした速攻性

のあるプレーが

評価され、一躍檜

舞台に踊り出る

ことになりました。�

　180cm、82kgの恵まれた体格を生かし、学生時代にはほと

んどのトライシーンに関わり、トップレベルでも通用するプレ

ーを披露してきました。�

　日本IBM時代にTLでプレーをしたことのあるラグビー部の

肥後康之監督も「ボールを持ってからもスピードが落ちない。

外国人には多いタイプだが、日本人では珍しい」とその素質に

注目し、また「企業人としても活躍できる人材であり今後に期

待している。これからもラグビー部から優れた選手、人材を育

成していきたい」と述べています。�

　ゼミを担当した高橋利治教授は、「スポーツマンらしい持ち

前の明るさで、ゼミのスクラムの中心になり、ゼミ生を引っ張

ってくれていた。これからはわが国の一流選手に引けを取らな

い積極果敢な活躍を見せてくれると信じています」と強い信頼

と期待を寄せています。�

　「U-20（20歳以下）世界ラグビー選手権」が、6月に日本で開催

されました。この大会は「ワールドカップ」、「ワールドカップセブ

ンズ」に続く大きな世界大会で、ラグビーの発祥地であるイングラ

ンド、オールブラックスの愛称で有名なニュージーランドなど計16ヶ

国が参加しました。�

　この大会で本学ラグビー部員の法学部2年柿内マルコ君が、ス

ペイン語の通訳として活躍しました。今大会の参加国の中で、スペ

イン語を公用語とするアルゼンチンとウルグアイが名古屋会場で

試合をすることになり、同会場の役員関係者にスペイン語を話せ

る人がいなかったことから、マルコ君に白羽の矢が立ちました。彼

はアルゼンチン、ウルグアイ両国関係者と大会役員との通訳の全

般を担当し、試合後の公式記者会見の通訳も務めました。また、試

合の日以外でも、両国選手がラグビーの普及活動で名古屋市内の

小学校などを訪問した際にも同行しました。�

　この体験を通して、マルコ君は「記者会見の通訳の時はすごく緊

張しました。でも、自分がこれほど頼られたのは生まれて初めてな

ので、すごくやりがいがありました」とコメントしています。�

締め切り間近!!7月�20祝�日�まで�
免許更新講座受講者 �幼稚園・小学校の先生へ� 募 集 中 �

　名古屋経済大学市邨高等学

校ハンドボール部は、平成21

年3月25日（水）～30日（月）に、

徳島県において開催された平

成20年度第32回全国高等学

校ハンドボール選抜大会女子

の部において、27年ぶりとな

る全国優勝を果たしました。

京都府立洛北高等学校との決

勝戦で、19対18と接戦を制

しての勝利でした。�

（ニュース提供 市邨高校より）�

高校ハンドボール�
選抜大会�
女子の部で�
27年ぶりの�

市邨 TOPICS
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第2回「小牧アートフェスタ 上街道」に本学学生が参加�

人間生活科学部 管理栄養学科 4年　綿貫 虹子�

商店街・市民・学生が一体となって�
経済学部 経済学科 4年　岡田 翔伍�

キャラクター：街道夢之助�

回、小牧アートフェスタでオリジナルのお弁当

を販売するチャンスをいただきました。小牧市

の上街道という通りで行われるお祭りだということで、お弁当

の名前は「上街道弁当」に。テーマは3月下旬にふさわしく、「春」

にしました。メニューを考える際に気をつけたのは、彩りと季節感。

炊き込みご飯には、筍と菜花を使い、桜の花びらの型でくり抜い

た人参を散らしたり、抹茶の蒸しケーキには、桜の花びらを飾っ

たりと、食材や飾りで春らしさを演出しました。�

日は、お弁当を時間までに全て作り上げなければという思

いで、緊張や不安もありましたが、お客様がサンプルを見

て「きれいねぇ」「美味しそう」と言ってくださるのを聞いて、そ

れまでの疲れや緊張が一気に吹き飛びました。�

のお祭りに参加したことで、大学と地域とのつながり、人

と人とのつながりの大切さを実感することが出来ました。

多くの人の支えがあったからこそ、成功

させることができたのだ

と思います。この「上街

道弁当」の販売を通し

て得たもの、学んだこ

とを、これからの人生

にも生かして行きたい

と思います。�

今�

当�

こ�

お弁当で大学と地域のつながりを実感�

牧アートフェス

タは小牧の上

街道で行われた、商

店街と市民と学生の

コラボレーションに

よってできるお祭り

です。私が小牧アート

フェスタに関わった

のは11月からでし

たが、3月の本番に向

け会議は毎週のように行われ、会議の場では商店街・市民・

学生それぞれが分け隔て無く意見を述べ合い、メンバーの

イベントにかける熱意は回を重ねるごとに大きくまとま

っていきました。また実際に商店街を歩き話を聞いてまと

めた瓦版を作ったり、ボランティアとして協力してくださ

った大学や企業へあいさつ回りもしました。�

日は、ワークショップ、史跡探索スタンプラリー、学

生によるライブペイントなど様々なイベントが催

され、また今回新しく考案された上街道のキャラクターの

名前も募集しました。来場者は3,000人近くにのぼり、大

賑わい。商店街の大切さや温かみを実感することのできた

イベントでした。�

小�

当�

　地域の方を対象に、年4回「いきいき栄養・健康サポートプロジェクト」を無料

で実施しています。検査項目は、食事調査・栄養相談、握力測定・身体計測（内臓

脂肪、骨格筋量、水分量）・血圧測定・骨密度測定、貧血検査（ヘモグロビン量測定）・

肺機能検査・自己血糖測定まで。次回は7月18日（土）を予定しています。�

本学学生が子どもたちを指導�

臨床栄養センター 

発達臨床センター 

子どもの心と体の問題、子育てに悩むお父さん・お母さんの強い味方�

ＴＥＬ＆ＦＡＸ：0568-67-3862�
E - m a i l ： c n c @ n a g o y a - k u . a c . j p お問い合わせ�

若者・よそ者が拓くまちづくり ～ならまちのまちづくりスタイルを犬山へ�

灯りアートを通した犬山活性化への取り組み ～なら燈花会の参加型観光に学ぶ�

　私たちは昨年の夏休み、奈良市を訪れて当地のまちづく

りについて調査しました。具体的には、「ならまち」を散策

したり、まちづくりに貢献した団体にインタビューしたり、

さらになら燈花会という祭りにボランティア・スタッフと

して参加しました。�

　戻ってからは、「ならまち」が観光エリアとして発展した

過程やなら燈花会が奈良に与えた影響を調べました。犬山

城下町のみなさんから協力を得て、8月下旬に開催された

犬山城下町おどりで、なら燈花会にならって灯りアートを

企画・実践しました。�

　これらの研究や活動をとりまとめて大学祭で報告した

ところ、大きな反響がありました。これを受けて、私たちは

テーマを広げて再調査し、報告書にまとめました。執筆に

あたっては、夜遅くまで残っての作業を何度も経験するなど、

苦労の連続でした。�

　完成した報告書は、犬山と奈良の行政機関や団体などに

お配りしました。報告書を直接持参した犬山まちづくり株

式会社や犬山商工会議所では、みなさん大変熱心に私たち

の話に耳を傾けてくださり、今後のまちづくりについて議

論が大いに盛り上がりました。�

　この地域研究は今後も継続していきます。今年度は「地

産地消」をテーマとして取り組んでいく計画です。�

　小学校高学年児童を対象に、犬山市教育委員会社会教育

課が主催するロボット塾。教育用に開発された「レゴマイ

ンドストーム」（レゴ社製）というロボットには各種センサ

ーが実装され、センサーからの情報に基づいてプログラミ

ングできるようになっています。参加者はロボットを思い

通りに動かそうと、試行錯誤を繰り返しながらプログラム

を作成していました。�

　塾には経営学部4年生の兵頭則政君と岩田真希さんが

教える側として参加。二人は教えることの難しさと楽しさ

を実感したようで、子ども達以上に目を輝かせながら指導

にあたりました。大学の外で地域の人達（NPOいぬやま

e－コミュニティネットワーク）と一緒に塾を運営すると

いう経験から二人が得たものは大きかったようです。�

（経営学部 教授 柴田良一）�

犬山まちづくり株式会社では議論が白熱� 犬山商工会議所にて報告書を提出�

　「子育て相談」「発達支援」の2部門で、教育・保育の悩みに教員・大学院院生・

相談員（臨床心理士）が対応しています。教員の指導の下、学生も授業の一環

として参加。初回は専門スタッフが面接を行い、指導・アドバイスを開始します。

現在は15組ほどが利用しています。�
お問い合わせ�ＴＥＬ：0568-67-3173�月～金、9：30～11：30、13：30～15：30

第1部�

第2部�

地域社会特別研究室研究生報告書2008�
～奈良から犬山への提案～ 

詳しくは、ホームページをご覧ください　http:/ /www.inuyama.net/robot/ index.html

経済学部 現代経済学科 2年　加藤 秀一�
学生によるライブペイント�

5月23日の検査の様子�

子どもへの指導の様子は別室でモニタリング�

上街道弁当�
これでなんと700円！�

名経大通信�10名経大通信�09


